

Pourquoi ?

Parce que Mme Cloutier, à la fin de la représentation, s'est avancée à la rampe en agitant un drapeau tricolore et en criant :

— " Les *Canayens* sont toujours champions ! "

L'amour-propre, l'orgueil national éveillés, on hurla à l'injustice et une attaque d'épilepsie générale secoua la foule. Les femmes criaient plus fort que les hommes ; elles se démenaient comme des possédées, sans souci pour l'équilibre de leurs chapeaux empanachés.

C'était hideux !

Et nous sommes sorti navré, nous demandant avec tristesse combien de personnes, de femmes surtout, auraient répondu à l'appel d'une femme de bien, les conviant gratis à une conférence instructive sur les devoirs de l'épouse ou de la mère, sur les moyens d'alléger les charges de la vie conjugale, sur les procédés les plus convenables pour l'amélioration de la vie commune, l'augmentation du budget ménager et la perfection de l'éducation des enfants.

Bah ! on ne perd pas son temps à de pareilles fadaïses. M. le curé est là pour diriger les ménages et il s'y connaît mieux que quiconque. Parlez-nous de deux femmes se déséquant et se regardant comme deux dogues irrités. Voilà qui est élevé, qui est beau, qui est propre !

Parlez-nous surtout d'une *canayenne* qui lève 554 livres ! Voilà qui fait trembler la fibre patriotique. Voilà qui est superbe. Voilà qui excite les masses au point de pousser le voisin à gifler la voisine si elle n'est pas de son avis.

Hourra pour nous autres !

L'*Indépendance Belge* du 27 octobre publiait l'information suivante :

" Le prince Victor Napoléon a assisté mercredi à l'inspection des troupes d'artillerie et d'infanterie en tenue coloniale, prêtes à partir pour l'Afrique du Sud.

" Le prince était accompagné du secrétaire privé de la Reine et d'un attaché militaire."

Il doit s'y connaître, le prince Victor, en troupes prêtes à se rendre. N'est-il pas le neveu de celui qui a livré à l'Allemagne 80 mille hommes à Sedan ?

Il est vrai que son cousin Louis s'est fait tuer au Zululand, mais il ne semble nullement disposé à l'imiter. Il préfère la société des noceurs, le prince de Galles battant la mesure, à celle des pauvres bougres qui vont là-bas se faire casser la gueule. La sienne est trop précieuse. Pensez donc, une gueule de pseudo empereur.